

京都教区時報

第142号

田中司教認可

毎月1日発行

発行 京都司教区 発行責任者 村上透磨

編集 京都カトリック教理センター 住所 京都市左京区仁王門通新高倉東入 Tel 761-9095

〔青年センター発足式について〕



ここに教会の本来の姿が……

——司教のもとにひとつに集う群れ——



志願式に参加された方々を紹介します（'89年2月12日 教区合同洗礼志願式）

山岡 三吉 松松 淳 大柳 やなぎ 南築 築築 鶴西 倉太 西西 宮松
野原 野原 田本 本 村原 紫紫 紫見 村田 田尾 尾井
智津 和真 裕知 雄昭 章幸 昭辰 佐登 生ク 彩多 保加 寿寿 洋恵
津子 美由 美子 恵介 子浩 広美 淑美 子ミ 巧子 明子 代也 則行 代

佐上 吉広 渡出 吉草 草松 吉松 近植 河西 中伊 橋山 正森 築
藤野 本瀬 辺来 村山 山田 泽原 藤村 合村 川藤 田下 司分 紫
正季 俊久 卓真 祐光 義良 靖久 由哲 信久 文和 佳みつ 章恵
恵夫 一子 美子 美子 治彰 恵子 子也 隆子 俊江 子男 彦子

今回は議事録が多く、そのまま記載することが不可能なので要点のみの報告とする。詳しいことは評議員、各責任者あてに議事録が届いていると思うので省略したい。

'88年7月9～10日 臨時宣教司牧評
(時報11月号P7)

そこで「パイプのつまり」を最優先課題とすることに決定。話し合いに入る。

(時報136号P3・139号P7記載)

'88年8月26日 常任委員会
○パイプのつまりの打開策
○事務局の発題資料に基づいて司祭評からの提案報告。

(時報135号P2)

'88年9月30日 常任委員会

○青年センター設置について
○補助金申請について

'88年11月5～6日 臨時司牧評
開かれた宣教司共同体をめざして
(パイプのつまりの打開方法)
発題1 Sr渡辺(ミニコ女子修道会)
討議過程とともに分けて説明。その中で、特に意識について

てまとめる。

1、関心を持つて受け入れている。

京都教区資料委員会報告
50周年のみのりとして9月11日

連絡事項
1. ナイス中央事務局から人材データーバンク登録のお願い、なおナイス中央委員会と教区の窓口は司牧評事務局と中口氏。

発足。

委員、長崎・島田・佐伯の3氏

目的、教区としての歴史的資料の集約、福音宣教と信仰生活に役立つ資料の集約にむけて機能する。

2、宣教共同体をめざして教会外に目をむける(視点の変遷)

して司牧評より、福音的意識の協力をお願いしたい。経済的な問題、資料室の場所など依然残されている。

3、宣教共同体をめざして司牧評より、福音的意識の協力をお願いしたい。経済的な問題、資料室の場所など依然残されている。

4、宣教共同体をめざして司牧評より、福音的意識の養成について

毎年度に行われる司祭研修会に信徒修道者の参加を呼びかけたい。

5、宣教共同体をめざして司牧評より、福音的意識の養成について

毎年度に行われる司祭研修会に信徒修道者の参加を呼びかけたい。

6、宣教共同体をめざして司牧評より、福音的意識の養成について

毎年度に行われる司祭研修会に信徒修道者の参加を呼びかけたい。

7、宣教共同体をめざして司牧評より、福音的意識の養成について

毎年度に行われる司祭研修会に信徒修道者の参加を呼びかけたい。

発題2 高橋朗子氏

資料を使いながら次の2点が提案された。

1、受け入れ態勢
2、意識の問題について

討議

ループに分かれて検討。

結論として、意識の問題にしぼり、具体案を作る方向で継続審議する。そのため事務局、宮西氏、有志が中心になり検討することになった。

1、委員会の発足決定
2、選出委員を承認し教会全体に司牧評を通じ報告する。

アジア交流委員会について

青年センター設置について
時報139号P7参照。また'89年1月15日発足式を行った。

1、委員会の発足決定
2、選出委員を承認し教会全体に司牧評を通じ報告する。

司牧評としての作業

1、司教を通じ、こういう事をはじめると教区全体に伝えていただけます。
2、それを受け、基本的には小教区ごとに1名以上の推進役を出し

て進め方を相談し、回心について学ぶ。小教区にこだわらずプロックの青年会なども可とする。

3、各共同体での話し合いの記録をまとめて冊子にしていく。それがまた話し合いの資料として活用されると思う。

4、質疑応答の結果

回心という課題を大事にして、この中身について掘り下げ深めていく。それを問い合わせながら中間報告していく。担当、事務局。宮西氏、有志どなたでも。

司牧評より答申事項

青年センター設立(89年1月15日発足)
アジア交流基金(承認)

資料委員会(88年9月11日発足)
補助金申請について(承認)

なんでも相談室準備について

解説

「パイプのつまりから

福音宣教意識化のための回心

パイプのつまりを推し進めてい

くうちに、福音宣教意識化と回心につまづきました。ここに回心と言葉が一つの鍵言葉になっています。回心とはただ罪を悔やみ告白し、改心することだけでなく、自分を出て「社会と共に生きる」(教区ビジョン)、「社会に開かれた教会となる」(ナイス

課題)「ともに喜びをもつて生きること」(ともに喜ぶ)ということ(「ナイス結論」)あらわす。

さて、「ともに喜ぶ」というのは勿論、小さな共同体、また教会内部が仲良くというのでなく、「世界の人々の苦しみと悲しみ、痛みと喜びを分かち合う」ということ(現代世界憲章)なのです。

実際にここに公会議、ビジョン、ナイス、50周年と一本の線でつながっていることに気づかされます。その根本を流れる一つの精神が改心と刷新であることも気づくはずです。そのため祈りに根ざした本音の話し合い、分かち合い、対話の精神が求められます。

さて、この具体化のため共同回心式、信仰入門講座、養成コースなどいろいろ考えられるでしょう。しかし、そこにつまづいておかれねばならないのは、個人の改心だけではなく、個人や共同体の社会への回心ということなのです。

福音宣教の意識化とは、いろんな意味で自分と、自分たちをでるということでしょう。

● 「開かれた教会」といつても、内部が充実していかなければ駄目。内部刷新を。典礼の充実も。

● ナイス関係者を入れた懇談会をもつと重ねて下されば、ナイスはもつとしみ込む。

● 問題点多すぎる。危険的要素をはらんでいるのではないか。

● 信者として、日本の文化を大切にし、福音的な生き方を日本全国で考えたことは素晴らしい。

京都南部ブロック ナイス報告会アンケート回答から

この報告は、京都南部信徒協議会でナイス報告会に関してとられたアンケートの回答の一部です。南部の全ての小教区からの回答ではありませんが、一般的な意見と希望を載せてみました。詳しくは南信協にお問合せ下さい。

● 「開かれた教会作り」とはどうするか、南部で勉強会を。ナイス参加者の意識の差がありすぎた。

● ナイスは息の長い作業であり、小教区の特徴を生かした形で(画一的でなく)。「開かれた教会」とは何か、具体的に示してほしい。● 聖職者を始め、教会指導層の意見の統一と一致に基づいて、強力な指導力でナイスの成果を実行に移すべき。

ナイスは多くのキリスト者の願っていた教会のあり方を示した。「共に喜びを……」をもつと学習。個人、グループ、教会で何から始めたか知らせよ。青少年の活動がよかつたと聞いている、若い人に開かれた教会であつてほしい、具体的実行を。子供達や若い人に魅力ある教会になる実践。

● 「開かれた教会」といつても、内部が充実していかなければ駄目。内

部刷新を。典礼の充実も。
● ナイス関係者を入れた懇談会をもつと重ねて下されば、ナイスはもつとしみ込む。
● 問題点多すぎる。危険的要素をはらんでいるのではないか。
● 信者として、日本の文化を大切にし、福音的な生き方を日本全国で考えたことは素晴らしい。
● 近日中に、またナイス関係の方が当教会に来られることを希望します。青年に関する意見が多くありましたが、具体的な意見がなかったようだ。もつと各教会で実行できる意見が欲しい。

福音宣教推進全国会議(ナイス)の 大きなみのり

京都カトリック青年センター誕生

—みなさんこんにちは—

1月15日、信愛幼稚園に於いて京都カトリック青年センターの発足式が行われた。参加者はナイスと共に書記団として活躍した大阪の青年10名、宣教司牧評の代表者の方数名、京都教区の各ブロックの青年合わせて約120名の人々が集まり、司教様の司式で気持ちを一につにこれから活動を祈った。また、この日の子羊会からの祝電も披露され青年たちを喜ばせた。以下、当日の様子を報告したい。



京都カトリック青年センターがスタートしました。参加した一人一人の笑顔一杯の誇らしげな顔は、ナイス以後、暖ためられてきた思いと、いろいろな困難を乗り越えて今日までこぎつけることができたという証しなのだろうと思う。

ある新聞に「青年の気持ちは燃えやすいが、さめやすい」と青年の一時的な気持ちの盛り上りには期待しないような記事が書かれていたことがあった。この記事を読んだ時、「青年のその時、その時の気持ちは大切にしてあげること、認めてあげることが次への希望につながるんじやないかな」という感想をもつたことがあるが、まさしく「青年センター」の発足は、彼らの気持ちはもちろんのことながら、それを支援する人が少人数でもあつたことが、実現へと実つたのだと思つた。

しかし、さあスタート、やっぱりまだ問題はたくさんあると思う。司教様も挨拶の中で「スタートはやさしいが続けることはた

いへん。肩をはらないで」と言わっていた。また「はなやかに大きくというより、広く浅くちょうど、瞬間湯沸かし器の種火のように消さないように頑張りましょう」と話された。本当に肩をはらず頑張つてもらいたい。

とはいって、頑張れ、頑張れとは言ふはやすいが、私たちは青年センターに対してどんな援助ができるのだろう。金銭的援助はもちろのことながら、これから青年センターが企画する活動にも積極的に参加していくことも援助に必要なではないだろうか。青年センターにかかるわらず、私たち自身、いろいろな行事、催しに年齢、場所、立場を越えて参加できるような、そんな広い心、広い視野をもつていきたいと思う。青年センターはそんな教会の模範になつてもらいたい。

（文責 磯野）





発足おめでとう

私たちから
一言、二言……



川崎 清子

若い人が若い人にアピールして
いけるような勉強会の企画とかし
てほしい。それから、どうしても

教会に行きたくても子育てで外に
出られない若いお母さんたちにも
参加できるような企画勉強会、ま
たきがるに話し合える場なんかを
つくつてあげたらどうかなと思う。

そしてプロテスタントの青年たち
との交流もしていけば、いろいろ
な意味で刺激になつていんじや
ないかと思う。とにかく若い人が
若い人にアピールできていかなき
やね。

ルーニィ師
青年大会が何年計画かのうちに
できたらいいね。各ブロックでテ
ーマをつくって勉強しあい、青年
大会で発表していくような計画
ができるらしいですね。



「私たちは滋賀県から来ました。滋賀県ではまだ青年活動が
軌道にのっていないので、青年センターを利用して活性化で
きたいいな。」

Sr渡辺

若者よキリストと共に若さを樂
しめ。青年のわくにとどまらず全
ての人の青年センターであるよう
に。

現代の信者は個人的に信仰を守
つて働いていくことは難しい。何
かの人が集まらなければ活動は
難しい。青年センターは場所では
なく人。青年センターはわたしの
自身。

P・オヘル師

現代の信者は個人的に信仰を守
つて働いていくことは難しい。何
かの人が集まらなければ活動は
難しい。青年センターは場所では
なく人。青年センターはわたしの
自身。

車検 カローラクラス 96,250円(全費用)
50余りのマスコミが絶賛!!



新車・中古車も市価より5~15万は安くなります

Auto Project
車検代行サービス(宇治教会・松浦博司)

京都営業所 ☎ 075-612-3504
京都市伏見区桃山町丹後33-87

あなたの良き隣人として
カトリック御葬儀
貨物一式(仏式可)
聖ヨゼフ葬典社

パウロ 杉下安雄
(西院教会所属)
京都市右京区西院寿町23
☎ (075) 312-7829

=祈りのこもった素朴な味=
送ってよろこばれる
修道院製クッキー
ミサ用ブドー酒
(純粹マスカット)
和洋酒

タキノ

Tel 604
京都市中京区錦小路通烏丸東入
TEL (221) 0976-7

あんてな (((((おひこ))))))



(大阪教区・香里教会)

青年センター発足式 教区の枠を越えて

高尾淳一

ほんとにすごいなあ。NICEの時から京都の青年の方々にはまつたく驚かされます。

1月15日、京都カトリック青年

センターの発足式に招待されまして、大阪からワイワイとやって来た僕達は、「うんすごいっ!!」

とうなつてしましました。というのも京都の青年の盛り上がりもさることながら、教区が完全にバッ

クアップして、皆が共に歩んでいこうとしている姿勢、これに「うん」だつたわけです。別に大阪

教区がバラバラだと言つてるわけじゃないですよ。NICE以降、

大阪教区の青年達もネットワークづくりをしようと言つて地区間の

連絡が密になつて来ました。

しかしながら、教区と歩調

が合つているというよりも青

年達の動きが「教区」に対し

ては事後報告で終つていると

いう感じです。というわけで

1月15日は、「京都はがんば

つてるゾ! 大阪もやらなか

んで!!」という思いを胸にして帰

つたのです。

京都の青年センターが発足した

ことによつて、NICEの時に広

がり始めた輪が、更に大きくなつ

ていく予感がします。青年センタ

ーの発足は「京都」だけじゃなく

「大阪」の青年にとつてもワクワ

クするものがあるんです。だから

どうか「京都」に限定せず「青年」

のネットワークの中心としての存

在であつてほしいと思うのです。

そしたら教区とかそういう

う枠じゃなくキリストを

中心にみんなが手をつな

げそうだと思います。

いつかまた、みんなで

集まつてなんかしたいな

あ。京都カトリック青年

センター、期待していま

教会が神になつてしまふ

物が神になる。これを物質主義

と言います。お金が神になる。こ

れを押金主義と言います。富が、

権力が、科学が、人間が、自我が

神になる。これは一種の偶像崇拜。

さて共同体が神になる。これが

集団主義。国家が、民族が神にな

る。これは国家主義、民族主義、

全体主義と言われるものでし

ようね。これはこわい。

ところで教会が、宗教が神になつてしまふ。そんな事あり得ませんか?

もし教会が、神の救いの手

段である事を忘れたら、もし

教会は神の国と言うより、神

の国を告げ知らせるものであ

る事を忘れたら、教会そのも

のが目的になり、神を告げ知

らせていながら、神を追い出

してしまわないか。

教会の発展のため尽すのは

よいが、もし小さい人々と呼ばれる人々への思いやりと差しのべる

手に欠けたら、罪人に近よられる主の慈愛を忘れ、いろんな形で彼

等を追い出したら、「幼児の様な人々」を私達の中心から追い払つた

ら、「貧しい人々」に幸いなおとづ

れを伝えることをやめてしまつた

ら、山上の垂訓の生き方を忘れた

ら、どこに神は居られる事が出来ましよう。

組織を破壊せよ、教会の建物も

いらない、教会法もいらない。は

たまた典礼と言つて外的な儀式も不

要だとは決して言いません。むしろそれは絶対に必要なもの。

だけどそれが絶対者になつた時、

神様が破門されてしまつます。居所がなくて、ふらふらと巷をさまよわれる事になるでしょう。

おそらくこんな事、わかりきつていてのことです。祝辯に説法、キリストに説教してい

る様なものでしよう。でも:

四旬節教書にもありました

ね。個人がいけにえとなると

言う事はある程度わかつても、

共同体がいけにえとなると言

う事は理解しにくい。ある共

同体に対し愛を持っていると

いう思い込みが強い程、それ

はむずかしい。

ちょっとあなたも

ちょっとわたしも (16)

「教会のために」は神の光栄のために、と言う事の言い換えだけれど、うつかりすると、教会が神になる。そして「小さい人々」は救われなくなりそうです。

(MT)



お知らせ

教区スケジュール

3月	5日	修女連総会
15日	6日	司祭評議会
25日	17日	ノートルダム小卒業式
24日	23日	誓願式（西舞鶴）
聖金曜日	聖木曜日	SVP理事会（河原町）
聖土曜日	教会学校教師会総会	聖香油ミサと講演会

▼講演会のこ案内
本田哲郎師を迎えて
—聖書を生きる
—
日時 3月22日(水) AM10時～11時30分
場所 河原町教会聖堂
対象 どなたでも
主催 司祭評議会
▼講演会終了後、聖香油ミサがあります。

26日 復活の主日
子羊会イースター（高野）
27日 京都南部司祭例会
28日 幼稚園連盟研修会
31日～1/2日CBS練成キャンプ
(野外礼拝センター)

京都カトリック教理センター新共同訳用が 聖書インデックスできました



一般聖書用
200円



新共同訳用
追加分(1冊約9割)
80円



お申にみ、お問い合わせはー
京都カトリック教理センター ☎ 075-761-9095
まで

聖書使徒職委員会 信徒の委員、募集中

当委員会は聖書の普及や理解を進めてゆく教区の委員会です。信徒、修道者、信徒の代表により運営されています。1989年度の信徒の委員を下記の要領で募集します。

任期 '89年4月～'90年3月
委員会 聖書講座、講演会の企画運営など
問合・申込書 村上真理雄師
☎ 075(211)6766まで
〆切日 '89年3月中

日時 4月9日(日) PM2時半
場所 希望の家
お話 辻田 氏
主催 緊みその会
対象 どなたでも

▼「鴨川はどうなるか」
勉強会に参加しませんか

5月から10月受講生大募集! ヨハネ福音書講座

—生きるみことばによって養われよう—

日 時	テ マ	担 当
5月 10・11日	ヨハネ福音書の全体的眺めⅠ	Fr村上(透)
17・18日	Ⅱ	Sr渡辺
5/24～6/22	みことばによって生きられる —いのちのみことばであるイエズス	Fr村上(透)
6/28～7/27	光一明るく楽しい生き方を ヨハネから学びましょう	Frルカ
9/6～9/28	いのちの泉であるキリスト	Sr渡辺
10/4～10/26	栄光のキリストと共に生きる —受難と復活	Fr松本(秀)

場 所 カトリック会館6F
費 用 5,000円(費用は当日受付でお支払い下さい)
時 間 ★(水)夜コース PM7:30～9:30
★(木)昼コース AM10:00～12:00
申込先 〒606 左京区仁王門通新高倉東入
教理センター内ヨハネ福音書講座係
申込〆切 4月15日(土)
問 合 教理センター ☎ 075-752-0057

主のまなざしに耐えられるのは
姦通女、耐えられないのは周囲の
石打つ自称義人達。
いた。喜びの涙にくれて、
ペトロは主に見つめられて自殺し
た。绝望にくれて、
見る事、見やる事の大切さ。
思いやる、まなざす事の大切さ。
主にまなざされて、主の心を知る
時福音が見える、福音が生きる。(M)

